



Môtier - Vully

Cultes à Môtier

Dimanche 3 janvier, 10h,
culte préparé par Martin Nousis.
Lecture des actes ecclésiastiques

Dimanche 10 janvier, 10h,
culte préparé par Martin Nousis.

Dimanche 17 janvier, 10h,
culte préparé par Francesca Farrow

Dimanche 24 janvier, 10h,
célébration œcuménique de l'Unité préparée par Elisabeth Peham et Martin Nousis. Activités pour les enfants préparés par Francesca Farrow et l'équipe des catéchètes prévue de 10h à 11h à la maison de paroisse, si la situation sanitaire l'autorise. Nous vous invitons à amener vos enfants avant la célébration et à venir les rechercher après.

Dimanche 31 janvier, 10h,
culte préparé par Martin Nousis, Francesca Farrow et Thérèse Chammartin. Assermentation et installation du conseil de paroisse.

Cultes à Sugiez

Jeu 14 janvier, 10h
au home de Sugiez, culte préparé par Francesca Farrow (réservé aux résidents)

Actes ecclésiastiques

Dimanche 3 janvier, nous changerons d'année en nous rappelant de tous ces noms qui ont particulièrement marqué la vie liturgique de la paroisse en 2020 :

Nous les avons confirmés dans l'alliance de leur baptême :

Rose Laurent – Bastien Javet – Ethan Bouduban – Hippolyte Pétremand – Yolanda Vilarino – Mira Kramer – Matéo Pulver – Livia Chamorel – Fabio Zanolari – Noa Naulleau – Thibault Rothen – Romain Schmutz – Danaë Bugnon – Myriam Himbaza – Délia Noyer – Yann Vögeli

Nous avons été les témoins de leurs promesses et nous avons demandé pour eux la bénédiction de Dieu :

Denise Lehmann et Philipp Blättler – Fabienne Ischi et Mergim Zeqiraj – Aurélie Ruède et Benoit Poltera

Nous nous sommes engagés lors de leur baptême ou présentation à être une Église qui les accompagne et prie pour eux :

Joye Matthey-Doret – Laurent Emile Skok – Henri Simonet – Rose Laurent – Mathéo Pulver – Yolanda Vilarino – Bastien Javet – Mira Kramer – Sofia Hug – Emma Pochon – Julia Christinaz

Nous les avons remis à Dieu et avons prié pour leur famille en deuil :

David Emile Javet, Marceline Stabrowski-Cressier, Anne-France Stauffacher-Daguet, Nadja Gaillet, Armin von Känel, Catherine Cornuz-König, Vreni Gaillet-Leuenberg, Alexander Kuhn, Denise Javet-Burnier, Marianne Lehmann, Jean-Claude Eichenberger, Madeline Cerantola-Bôle, Charles Zürcher

Remerciements

La paroisse remercie les entreprises Charpente Guillod Sàrl et Gugger-Guillod SA qui ont généreusement sponsorisé les colis du Noël des Aînés

Célébration de l'Unité

Notre conviction nous pousse à affirmer qu'il n'est pas possible que dans une vie Dieu ne soit pas présent. Par contre, nous pouvons être aveugles à cette présence. Le commandement de Jésus à ses disciples «demeurez dans mon amour» est alors un bon thème à méditer pour savoir comment percevoir et vivre avec cette présence particulière de Dieu. Et ce sera au cœur de notre réflexion œcuménique, lors de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Un thème proposé par les sœurs protestantes de Grandchamps (à Boudry, NE). Nous vous invitons à bousculer nos habitudes œcuméniques en vivant une autre forme de liturgie, inspirée des offices qu'elles vivent en communauté, pour remettre ce thème au cœur de notre quotidien. Voici les rendez-vous que nous vous proposons de vivre, à l'Église de Môtier : voir ci-contre.

Activités jeunesse en période particulière

Nous traversons une grave crise, c'est un fait. Cette crise est sanitaire, mais également sociale, relationnelle, etc. Afin de garantir une offre de qualité auprès des jeunes, l'animation socioculturelle du Vully cherche des solutions au quotidien. Nous proposons des accueils à 10 personnes en plusieurs lieux plutôt que de remplir la Caverne ; nous cherchons des solutions extérieures malgré l'hiver ; nous cherchons à continuer à proposer un espace à Nant, malgré les travaux à Oxygène. De nombreux défis que nous tentons de relever au quotidien avec optimisme, car il nous paraît nécessaire d'accompagner les jeunes et moins jeunes dans cette période si particulière.

Antonin – Ten - Lederrey

MÉDITATION

Un mot pour notre temps : fraternité

Dans son Encyclique *Fratelli Tutti*, le Pape François veut rappeler que nous sommes «tous frères» pour faire entendre une autre vision de l'universalité que celle de la mondialisation économique. Face à cette proclamation de la fraternité du genre humain, vient rapidement un doute. Notre langue a-t-elle raison de prendre le lien entre deux frères comme image de l'harmonie et la bienveillance ? La Bible ne raconte-t-elle pas que le premier meurtre fut un fratricide ? Nos expériences ne disent-elles pas que la famille, c'est souvent compliqué ? Et bien peut-être est-ce là la sagesse de ce mot : nous rappeler que la fraternité est rarement facile et jamais irrévocable. Elle coûte cher en persévérance et abnégation. Mais qu'y a-t-il de plus beau que des frères et sœurs complices ? Le défi nécessite probablement beaucoup de clairvoyance et de rigueur dans ce qui est juste et équitable. Mais c'est un chantier à entreprendre si nous ne voulons pas vivre dans un monde anonyme où nos relations aux autres sont régies par la seule loi du marché.

Martin Nousis

Semaine de l'Unité

Lundi 18 janvier, à l'Église de Môtier

6h45 – 7h : office du matin
21h45 – 22h : office du soir

Judi 21 janvier, à l'Église de Môtier

6h45 – 7h : office du matin
21h45 – 22h : office du soir

Dimanche 24 janvier, à l'Église de Môtier

10h-11h – célébration œcuménique
21h45 – 22h office de clôture

Rencontres et évènements

Samedi 9 janvier, 14h-17h30

Les enfants du catéchisme catholique feront du porte-à-porte pour proposer une bénédiction en lien avec l'Épiphanie. Organisé par la paroisse catholique selon la tradition des « chanteurs à l'étoile » et adaptés aux contraintes sanitaires.

Vendredi 11 janvier, 10h

chez Hélène Guggisberg, rencontre du groupe « la prière des mamans »

Mercredi 20 janvier, 19h

séance du conseil de paroisse

Permanences - En cas d'urgence

Du 1^{er} au 3, et du 18 au 31
veuillez faire appel à notre diacre
Madame Francesca Farrow
076 490 68 35

Du 4 au 17, veuillez faire appel
à notre pasteur Monsieur Martin
Nousis 076 329 05 43

La vie en paroisse : apprendre à se connaître et à se reconnaître.



Au moment de remettre son mandat de présidente, **Brigitte Hirschi Lizzola**, veut voir dans la paroisse une expérience réussie de vie collective: les personnes qui l'animent accueillent les identités multiples, écoutent,

vont vers les gens, là où ils sont et aident l'Église à cheminer avec son temps.

Martin Nouis, pasteur, lui a présenté un petit questionnaire pour marquer cette étape :

Lorsqu'il y a 9 ans, on est venu te chercher pour être présidente, est-ce que tu as beaucoup hésité ?

«Non, je n'ai pas hésité du tout. J'étais très contente et reconnaissante qu'on me le demande. J'avais fait déjà une expérience de 9 ans, et je ne voyais pas de grandes difficultés à reprendre ce flambeau. Et pourtant ce n'était pas pareil...! Mais j'ai beaucoup appris!»

Y a-t-il eu des découvertes inattendues entre ce que tu imaginais alors être le rôle de présidente et ce que tu as vécu ?

«Je savais un peu à quoi m'attendre, mais la paroisse c'est spécial! Pour moi, elle compte beaucoup ici au Vully. Je le ressens comme cela. On est invité à la rencontre, à la participation, à la célébration, à la méditation; il faut la découvrir, être au cœur de ses activités, pour toutes les générations. Cette importance discrète mais réelle, auprès et dans le cœur des gens, est toujours émouvante à constater, et elle se voit. Au conseil, on a tous le sentiment d'aider à organiser de grands moments, toute l'année, de déclencher du vivre ensemble: ce constat est toujours renforcé».

Quels sont pour toi les épisodes qui ont le plus marqué ta présidence de paroisse ?

«Mon premier chantier a été de créer un poste diaconal, très vite augmenté en capacité et activités. Avec Francesca Farrow, on a pu compter sur des forces nouvelles et voir se

développer des animations, des rencontres, et la possibilité de trouver toujours une oreille attentive!

L'animation socio-culturelle, consolidée depuis ses débuts, voit nos actions soutenues et bien reconnues. Le travail de Ten Lederrey y est pour beaucoup. La commune offre les espaces et soutient les activités de jeunesse: cette collaboration est une grande réussite des différents conseils successifs.

La législature qui se termine pour moi, a été celle des nouveaux pasteurs. Pour une bonne période, je l'espère, avec toi Martin, on a un renouveau du ministère, qui donne aussi un nouvel élan. Je me réjouis d'en profiter autrement.

Et je n'oublie pas toutes les autres personnes en activité qui font un travail formidable.

Est-ce que tu gardes le regret d'une chose qui ne s'est pas faite, et que tu aurais aimé voir se réaliser ?

«La dernière assemblée de paroisse nous a permis de projeter l'étude de la rénovation de notre église. Cette belle bâtisse dont certaines parties sont presque millénaires, doit être maintenue en bon état et chaque génération faire en sorte qu'elle reflète aussi son époque et corresponde aux usages actuels. En rassemblant les énergies et compétences nécessaires, cette étude permettra d'envisager les travaux à entreprendre. La tonalité nouvelle qu'on pourra imaginer me réjouit d'avance!»

Il y a-t-il eu une découverte spirituelle qui t'a aidé dans ton rôle de présidente ?

Il y en a eu beaucoup, mais si je dois en garder une, ce sera: «Vous êtes le sel de la Terre»: on peut cheminer longtemps avec cette phrase. Et à ce sel, je pense qu'il est bon d'y goûter, et qu'il est bon d'agir! En Église, on peut agir! Et la reconnaissance mutuelle est le lien qui unit celles et ceux qui s'y engagent.

Je souhaite aux conseillers actuels et futurs d'agir et d'influencer sur le devenir de cette communauté, et je formule pour elles, pour eux, mes meilleurs vœux!